



INFORMACIÓN

BOLETÍN DE PRENSA N° 284

Universidad Central del Ecuador

Boletín de Prensa

Quito, DM 10 de febrero de 2026

14 DE FEBRERO: LA VIOLENCIA QUE NO SE CUESTIONA. ESTUDIO REVELA QUE EL 84,4% DE JÓVENES LA TOLERA EN NOMBRE DEL AMOR

Cada 14 de febrero se celebra el **Día del Amor y la Amistad**, una fecha destinada a exaltar los vínculos afectivos. Sin embargo, las investigaciones actuales demuestran que, bajo la sombra de la idealización amorosa, se ocultan y naturalizan conductas de control y dominio que afectan la salud integral de los jóvenes.

Dato de alerta:

- Según la Encuesta Nacional sobre Relaciones Familiares y Violencia de Género contra las Mujeres, publicado en 2019 por el INEC, la violencia de género en el país es alarmante, de tal manera que, aproximadamente 65 de cada 100 mujeres ha sufrido algún tipo de maltrato a lo largo de su vida.

La nota científica de hoy

El estudio “Violencia en las relaciones de pareja en estudiantes universitarios” (2023), publicado en la revista científica Cátedra de la Universidad Central del Ecuador, analizó la prevalencia del maltrato en una población de 263 estudiantes. Mediante la aplicación del Cuestionario Maltrato en el Noviazgo (CMN), la investigación evaluó dimensiones psicológicas, físicas, económicas y sexuales para determinar cómo la cultura influye en las relaciones socioafectivas actuales.

Principales Hallazgos

- Tolerancia a la violencia: El 84.4% de los participantes no rechaza categóricamente la violencia, respondiendo con neutralidad ante afirmaciones como "si se ama se debe perdonar la violencia" o "la violencia es parte del matrimonio".
- Violencia Sexual: Es la modalidad con mayor prevalencia en el grupo estudiado, con un índice del 66.54%. Se manifiesta a través de tocamientos sin consentimiento y la imposición de actos sexuales que generan desagrado o aflicción.
- Violencia Psicológica: Presenta niveles de afectación del 64.64%, caracterizándose por el uso de amenazas, chantajes, prohibiciones sociales e interrogatorios constantes sobre temas íntimos.
- Violencia Física: Un 63.50% de los participantes registra niveles significativos de agresión física, que incluyen empujones, lanzamientos de objetos e intimidación mediante golpes a paredes o puertas.

La investigación concluye que el nivel académico no es un factor protector contra el maltrato, ya que la violencia se encuentra profundamente enquistada en el imaginario cultural. Proteger la integridad de los jóvenes universitarios requiere de estrategias educativas que desmitifiquen los estereotipos de género y promuevan relaciones basadas en la autonomía y el respeto mutuo.

Para leer el artículo completo visita: <https://revistadigital.uce.edu.ec/index.php/CATEDRA/article/view/4001/6302>

CONTACTO Coordinación de Divulgación Científica

(N.A.)